

## Escuelas que sonrien



**Alex Martinic Buljevic**  
*Ingeniero Comercial*

**E**l Colegio Nobelius dio inicio a sus Segundas Jornadas de Convivencia Escolar, denominado "Escuelas que Sonrien", iniciativa que cuenta, además con el patrocinio de FIDE (Federación de Instituciones de Educación Particular) y de la Secretaría Regional Ministerial de Educación de Magallanes y la Antártica Chilena.

Lo que se busca es promover una visión positiva de la Convivencia Educativa, desde la perspectiva humanista que identifica la propuesta educativa del Colegio Nobelius, y como respuesta al desafío de construir ambientes escolares pacíficos y armónicos, libres de violencia. La promoción de una convivencia educativa con un enfoque positivo es esencial para fortalecer las habilidades y capacidades de los estudiantes para una convivencia pacífica y armónica, libre de violencia. Este enfoque no solo previene conflictos, sino que también fomenta un ambiente de respeto y colaboración, elementos fundamentales para el desarrollo integral de los estudiantes.

Sus objetivos principales son: Promover y consolidar un enfoque positivo en la convivencia educativa, centrado en el desarrollo socioemocional de los estudiantes

y en la creación de un ambiente de respeto, inclusión y colaboración; Fortalecer ambientes escolares que sean pacíficos y armónicos, donde prevalezca el valor de la paz, la ausencia de violencia y la resolución pacífica de conflictos, que contribuyan a un clima escolar seguro y respetuoso, en línea con la "Política Nacional de Convivencia Escolar 2024-2030" del Ministerio de Educación de Chile y Favorecer la participación activa y el compromiso de todos los actores de la comunidad Nobelianana, así como de otras comunidades educativas de Punta Arenas, construyendo una red de colaboración y apoyo mutuo

Este programa incluye una serie de actividades hasta fin de año: conversatorio estudiantil (centros de estudiantes y duplas de convivencia escolar), jornadas de reflexión (equipos de convivencia con el apoyo de la Superintendencia de Educación), talleres de formación para profesores (programa de representación jurídica "la niñez y la adolescencia se defienden", talleres de formación para estudiantes, encuentro de padres y apoderados, formación de líderes por la paz y la no violencia (con el apoyo de la Injuv), embajadores de la paz, Seminario "Un enfoque positivo de la convivencia educativa" (Inacap), concurso pictórico, y actividades recreativas.

Esta iniciativa, sin lugar a dudas, contribuye a que las escuelas sean lugares seguros, en donde se respeten los derechos de todos, y se genere un ambiente propicio para la formación integral de niñas, niños y adolescentes. Felicitamos al área de convivencia escolar del Colegio Nobelius por crear este espacio de reflexión, de capacitación, de encuentro, de intercambio de experiencias y de buenas prácticas, y que involucra a todos los establecimientos educacionales de la región, públicos y privados, que se interesen en participar.